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Nicolás Maduro 
NM1: Entrevista hecha por el periodista y viceministro de relaciones exteriores para Asia, 
Medio Oriente y Oceanía, Vladimir Villegas, al canciller Nicolás Maduro Moros, por Unión 
Radio, 01.06.2007. http://www.mre.gov.ve/Noticias/Canciller_NM/A2007/entrevis-152-
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AT  
NM1-1 Vladimir Villegas: Queríamos abordar contigo, distintos temas. Uno de ellos es la 

expectativa respecto de la Asamblea de la OEA que se va a realizar en Panamá y el 
intento de llevar este tema de la no renovación de la concesión a RCTV a ese evento 
regional. ¿Qué nos dice sobre esto? 
Canciller Maduro: Fíjate que nos estamos preparando, ya hemos hablado con cancilleres. 
Nuestra delegación, encabezada por nuestro Embajador Jorge Valero ha estado trabajando 
con diversas delegaciones en función de los preparativos. El tema central, como todo el 
mundo sabe, es de la energía, el cual fue seleccionado por el país anfitrión y sobre el cual 
se ha trabajado bastante. Llevamos las posiciones que nuestro gobierno y en la región se 
han venido construyendo en relación a ese tema.  

NM1-2 Sobre lo que tiene que ver con este proceso de conspiración nacional e internacional que 
se ha abierto en esta nueva etapa, contra el gobierno del Presidente Hugo Chávez, contra 
la democracia venezolana, tomando como excusa el inicio de una nueva televisora en uso 
de nuestras facultades legales, constitucionales y en uso de nuestra soberanía, 
efectivamente se les va cayendo la máscara a quienes desesperados están detrás de 
bambalina, moviendo piezas en función de atacar a este gobierno soberano, que hoy por 
hoy, junto a un liderazgo colectivo en las región, va levantando un nuevo proyecto de 
independencia económica, política y de justicia social para la región, por primera vez en 
180 años. Allí están las declaraciones que dio un portavoz del Departamento de Estado, 
Tom Casey, que efectivamente la desesperación lo lleva a tratar de colocar con su lenguaje 
que dice y que no dice, lenguaje cínico del Departamento de Estado.  

NM1-3 Vladimir Villegas: ¿Se puede sospechar que el tema sería incluido? 
Canciller Maduro: Estados Unidos sospecha que el tema pudiera incluirse en el debate y 
nosotros decimos que nosotros los esperaremos con sus sospechas y con la verdad de 
Venezuela, con la dignidad de nuestro país y con la independencia y la soberanía 
rescatadas y en ejercicio pleno de esa dignidad y soberanía, le daremos contundente 
respuesta a este intento del gobierno de los Estados Unidos de enrarecer el clima político 
del país.  

NM1-4 Vladimir Villegas: Ahora, esas agendas de las reuniones de la OEA son de consenso 
previo, se hace una discusión previa y se establece una agenda que no puede ser 
modificada o ¿cuál es la situación? 
Canciller Maduro: Los mecanismo internos de planificación de la Asamblea General y 
de las que se realizan anualmente, implican un largo proceso de conversaciones, lo que 
llaman negociaciones, en función de establecer los puntos que se van a tocar, la 
Declaración que se va a sacar en función de esa reunión. Efectivamente esa agenda está 
establecida y seguramente ellos maniobrarán tratando de manipular situaciones, que es 
precisamente lo que hoy varios voceros han puesto de manifiesto ante la opinión pública. 
El intento de crear un escenario de disturbios, ensangrentar las calles de Caracas y de 
Venezuela por parte de quienes están detrás de este plan, para crear un escenario de alto 
impacto que le haga fácil el trabajo al intervensionismo porque quienes aspiran eso no han 
podido ni podrán derrotar electoralmente y políticamente al Presidente Chávez y a la 
revolución bolivariana, al pueblo de Venezuela. Como no han podido desestabilizar y 
nuestro país marcha en un curso económico, social de consolidación, de avance, de obras 
que nunca se habían hecho antes, para la salud, educación, la vida del pueblo. Y como 
marcha una democracia que cada día se amplia y se consolida más con los Consejos 
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Comunales y con diversas formas de expresión de la participación social del pueblo, como 
no han podido por otras vías, entonces comienzan a acariciar la idea de que venga el 
salvador del norte a hacerles el trabajo. Eso forma parte de ese escenario, que ellos han 
aplicado en otras oportunidades y han fracasado y ese escenario donde, por voluntad de la 
mayoría de los venezolanos y por claridad del Presidente Chávez, van a volver a fracasar. 

NM1-5 Vladimir Villegas: ¿Lo que ha ocurrido con la no renovación de la concesión a RCTV; 
con las manifestaciones que se han dado unas pacíficas y otras violentas, muchas de ella 
muy violentas y lo que se ha dado en el escenario internacional, está más o menos dentro 
de un libreto preconcebido? 
Canciller Maduro: Hay laboratorios trabajando, la Asamblea Nacional ayer sacó un 
conjunto de evidencias de cómo dueños de medios de comunicación privados, políticos de 
la antigua Acción Democrática, hoy transformada con otros nombres y otros sectores 
vinculados a la Embajada Norteamericana, tratan de hacer emboscadas en contra de la paz 
y estabilidad de los venezolanos, utilizando un grupo de muchachos de la clase media y 
alta de las universidades privadas que se han movilizado bajo la protección del Estado, en 
absoluta libertad, utilizándolos para tratar de provocar eso. Eso es lo que ha estado hacer 
el día de hoy. Ir al centro de Caracas con el mismo libreto de tratar de provocar violencia y 
sangre en el centro de la capital lo que sería la gran noticia. Ellos van a intentar en los 
próximos días buscar ese escenario nuevamente. Por eso es que la actitud responsable del 
gobierno bolivariano ha sido proteger a estos muchachos y proteger la paz y la 
tranquilidad de los caraqueños y de los venezolanos, es una actitud responsable la que se 
ha asumido.  

NM1-6 Vladimir Villegas: Ahora, con respecto al pronunciamiento del Senado de brasileño, 
ayer el presidente Chávez le respondió, pero no al gobierno de Brasil. Se refirió 
expresamente a la posición política del Senado en cuanto a este tema de RCTV y hoy el 
presidente Lula ha dado una declaración en la cual sostiene que Chávez se ocupe de 
Venezuela, él de Brasil y Bush de Estados Unidos. ¿Cuál sería la primera reacción de 
Venezuela ante esta declaración del gobierno de Brasil y frente a la respuesta que hoy ha 
dado el Senado brasileño? 
Canciller Maduro: Allí hay dos conductas muy claras que nosotros diferenciamos: el 
presidente Lula se ha caracterizado por un respeto a la soberanía de todos nuestros países 
y por un respeto estricto a la posición de autodeterminación de nuestros Estados y la 
legalidad interna. Así han sido sus declaraciones de ayer y hoy que circulan por los 
distintos órganos de prensa. Ahora, distinta es la actitud de algunos partidos de derecha 
que hacen algo absolutamente indebido y estoy seguro que el pueblo de Brasil repudia la 
conducta de estos partidos de derecha, porque ellos tienen suficientes problemas internos 
en esa sociedad y en esas organizaciones políticas, como denuncias de diverso tipo, 
problemas de pobreza, sociales, políticos, económicos, para estar inmiscuyéndose en los 
asuntos internos de otro país que, en el caso de Venezuela, solo le compete a los 
venezolanos resolver de acuerdo con nuestras leyes y Constitución. Jamás se verá una 
opinión nuestra sobre algún tema interno de ningún país hermano, ni de ninguna parte del 
mundo. Nosotros respetamos de manera sagrada la autodeterminación y la soberanía de 
los países. Así que son dos conductas absolutamente distintas. 

NM1-7 Vladimir Villegas: También ha habido un pronunciamiento del Canciller español sobre 
el mismo tema. ¿Cuál sería la respuesta en este caso? 
Canciller Maduro: Bueno, la declaración que hoy ha dado el Canciller Moratinos 
realmente deja mucho que desear frente a lo que tiene que ser la traición a una relación de 
respeto. A Venezuela la tienen que respetar, nadie puede venir a opinar. La sociedad 
española tiene suficientes problemas para que vengan a opinar sobre los nuestros. Cuándo 
acá ustedes han visto una opinión nuestra sobre algún problema español, inclusive en 
aquellos casos que han trascendido y debatido en la opinión pública, nunca. Nosotros 
somos respetuosos de sus asuntos internos. 

NM1-8 Vladimir Villegas: En el supuesto negado de que la OEA acuerde incluir ese tema en la 
agenda, cuál sería la reacción de la Cancillería venezolana? 
Canciller Maduro: Decir nuestras verdades con nuestros hermanos de América Latina, de 
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América del Sur, del Caribe; combatir por la verdad de Venezuela por encima de cualquier 
situación o circunstancia que se presente. Hoy estamos dando una batalla histórica por la 
democracia, por la paz en nuestro país, por nuestra soberanía, por la independencia, para 
que se nos respete. Si no damos esta batalla volveremos entonces a las épocas de 
neocolonia, de dependencia, de gobiernos serviles que van de rodilla a los centros de 
poder a pedir permiso para hacer cualquier cosa. Van al Fondo Monetario Internacional de 
rodilla a pedir permiso para una política económica o para aprobar un aumento salarial o 
para una política de salud que beneficie a las mayorías. Aquí no pasa eso, aquí hay un 
gobierno soberano. Eso es un principio que está hoy en la sangre de los venezolanos, en el 
cuerpo social del nuevo estado que se está construyendo. En el cuerpo social de las ideas 
profundas que hoy maneja la inmensa mayoría de los venezolanos. 

NM1-9 Vladimir Villegas: Por cierto Nicolás, el máximo tribunal de México ha declarado la 
inconstitucionalidad de una ley que le otorgaba a los sectores privados la facultad de 
decidir sobre la asignación de frecuencias para televisión. ¿Qué opinión le merece eso? 
Canciller Maduro: Respetamos ese tema, respetamos esa decisión de las instituciones 
mexicanas como lo hemos dicho. En el día de hoy conversamos con la Canciller mexicana 
y le expresamos nuestro criterio sobre la agenda que se va a desarrollar en Panamá. Fue 
una conversación muy cordial. Nosotros, al pueblo mexicano y a sus instituciones, le 
expresamos nuestro absoluto respaldo en cualquier decisión. Ese es un problema de los 
mexicanos, como el nuestro es un problema de los venezolanos.  

NM1-10 Si llegara a articularse, a partir de esta iniciativa del gobierno de Bush, una estrategia 
internacional contra Venezuela, el pueblo venezolano saltará todo con una sola voz. Todo 
se movilizará y se fortalecerá, como nunca antes, esta revolución que, si algo ha logrado, 
es rescatar esa dignidad y ese orgullo de ser venezolano, de ser latinoamericano, y tengan 
la seguridad de que contaremos con el apoyo de los pueblos movilizados, de los 
movimientos sociales, de los hombres y mujeres decentes de este Continente. 

NM1-11 Vladimir Villegas: Nicolás, hay manifestaciones estudiantiles; hoy hubo una reunión de 
representantes del parlamento con el liderazgo estudiantil que estuvieron presentes en la 
sede de la Conferencia Episcopal, aquí se está hablando en Venezuela, hay factores que 
denuncian restricciones a la libertad de expresión que no hay posibilidad de manifestar, 
que hay violación de derechos humanos. Amnistía Internacional se ha pronunciado en 
torno a esto, incluso se ha corrido la versión de que habrá prohibición de utilizar 
minifaldas, toallas sanitarias, de beber licor, fumar, en fin, un conjunto de cosas que se 
han juntado para generar la impresión en algunos medios de que en Venezuela se va a un 
régimen de restricciones. 
Canciller Maduro: Imagínate, la Revolución Bolivariana ya tiene ocho años en el 
gobierno y lo que ha promovido precisamente es la mayor libertad que hayamos conocido 
en toda la historia de nuestra generación y de varias generaciones. Libertad para acción, de 
pensamiento, debate público. Si en algún momento ha habido debate público, 
democrático, en Venezuela ha sido en estos años de la Revolución Bolivariana. Esta 
campaña que se ha hecho a través de una operación psicológica, por diversas vías, 
particularmente por Globovisión, yo lo veía en estos días con unas entrevistas sumamente 
vulgares y chabacanas; también expresiones de la gente que entrevistaban, donde decían 
esa cantidad de sandeces y mentiras para tratar de generar miedo. Esa campaña del miedo 
ya tiene años. Ya decían en la campaña electoral de 2006 que cuando llegara Chávez al 
gobierno quien tuviera dos carros le van a quitar uno o dos casas le van a quitar una. Es la 
misma campaña del miedo que toma nuevas caras y nuevos temas. En Venezuela está 
garantizada, y para siempre, la absoluta libertad para los seres humanos que estamos 
construyendo una sociedad para la libertad verdadera y para la igualdad, que son los 
grandes valores que se han rescatado del legado del Libertador Simón Bolívar: construir la 
igualdad para que la libertad verdaderamente se pueda expresar en todos sus sentidos. Este 
es un Estado que se está construyendo sobre esas bases y además hay demostraciones 
diarias, prácticas. Estos muchachos tu los ves y los artistas que han salido ahora a dar la 
cara, porque escondieron a los políticos, uno los ve gritando libertad pero es que libertad 
es lo que tienen y han tenido para expresar sus ideas. ¿En qué país del mundo se ve un 
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canal de televisión como Globovisión que se transforme en un partido político y convoque 
marchas; que su programación de 24 horas solamente se ve en función de la 
desestabilización. En qué país del mundo se ve que desde un canal se dirija una política 
para desestabilizar, para promover valores?. Aquí, a través de Globovisión y lo vimos 
durante los 63 días de paro, donde ellos dejaron de lado su programación habitual y le 
quitaron a los venezolanos todo. Si aquí alguien le ha quitado la libertad a los venezolanos 
y le quitó en aquella época el derecho a todo, inclusive le quitaron el baseball fueron los 
medios de comunicación, especialmente la televisión. Si algún día ellos le quitaron la 
libertad a los venezolanos fue el 12 y 13 de abril, el gobierno que instalaron ellos. ¿Qué 
hizo Carmona al llegar?: un decreto para eliminarlo todo. Esa es la cara verdadera de los 
que en Miraflores, cuando se estaba eliminando la democracia y la Constitución gritaban 
libertad, es el mismo grito, es un grito hipócrita, manipulador y manipulado.  

NM1-12 Vladimir Villegas: ¿Tu crees que el movimiento estudiantil hoy está manipulado? 
Canciller Maduro: Seguramente habrá entre estos muchachos de la clase media y alta de 
las universidades privadas gente que por distintos motivos crean en lo que dicen. Bueno, 
vamos a escucharlos. Yo decía en una declaración que di, que aspiramos a que ellos 
escuchen también, porque no quieren escuchar y nosotros estamos dando un mensaje de 
conversación, de diálogo, y además estamos diciendo grandes verdades, estamos diciendo 
que se tienen que cuidar, que se vean en el espejo de Carmona Estanga, Juan Fernández, 
Enrique Mendoza, el mismo Manuel Rosales. Esa oligarquía apátrida los utiliza y cuando 
ya nos les sirven, los dejan de utilizar y los abandonan.  

NM1-13 Vladimir Villegas: Nicolás, tú que fuiste dirigente estudiantil, estarías dispuesta a 
reunirte a conversar con esos muchachos? 
Canciller Maduro: Yo creo que los venezolanos estamos siempre dispuestos a conversar 
y por eso les hago este llamado a que oigan, que oigan las verdades que se están diciendo, 
a que vean las evidencias que ayer la diputada Desirée Santos Amaral, periodista digna de 
este país, un símbolo del periodismo en Venezuela, y el diputado Calixto Ortega 
presentaron; que les escuchen, que se sienten a escucharlos para que vean las verdades que 
hay allí, las verdades que nosotros estamos diciendo en base a la experiencia que se ha 
acumulado en estos años; que no subestimen a los demás y que evalúen esas verdades para 
que ellos saquen conclusiones. Los muchachos deben escuchar, no convertirse en unos 
sordos, ya que en la gritería sencillamente no tendrán capacidad para ver un poco más allá 
de lo que están viendo hoy. 

NM1-14 Vladimir Villegas: Era el Canciller Nicolás Maduro; quieres decir algo más? 
Canciller Maduro: Bueno, agradecerte. Creo que hay jun gran debate y aspiramos a que 
en ese debate prive la tolerancia y se escuchen las verdades que se están diciendo. 
Venezuela quiere paz, estabilidad, tranquilidad, progreso económico; que se sigan 
desarrollando los planes sociales a su máximo nivel. Y bueno, que haya crítica, que haya 
democracia. Que haya crítica a los problemas y a los errores que se cometan, para que se 
rectifiquen y haya un debate democrático, y que en cada concurso electoral cada quien 
saque su candidato y sigamos la vida democrática que se ha instalado en Venezuela, 
gracias a Dios y a esta revolución que le abrió el campo a todos los sectores sociales que 
fueron excluidos por siglos de la vida política y de las grandes decisiones de nuestra 
nación. 

NM1-15 Vladimir Villegas: Bueno, Nicolás creo que te estaban escuchando corresponsales de 
agencias internacionales, por lo que es probable que haya rebotes de esta conversación… 
Canciller Maduro: Muy bueno, que reboten la verdad de Venezuela, eso es lo que 
queremos. Ante tanta manipulación queremos que se escuche la verdad de Venezuela, que 
es clara, pura, cristalina; que se ha construido en base a mucho esfuerzo, en base a mucha 
lucha y realizaciones. 

 


